

TELEFONO Y TELEGRAFO

La nota oficiosa del Consejo de ministros

Como de costumbre, el ministro de la Economía facilitó la referencia oficiosa de lo tratado en el Consejo, que dice así:
Presidencia.—Acuerdo con Portugal sobre navegación de buques.
Asistencia a la inauguración del ferrocarril de Puigcerdá a Leix les Termes.
Economía.—Lineas generales de reorganización de este ministerio.
Decreto-ley de propiedad industrial.
Reglamento definitivo de las cámaras de comercio.
Anzplación por un mes del plazo de exportación de la patata temprana.
Fomento.—Modificación del reglamento de tránsito de las empresas de viajeros por carretera.
Expediente relativo al proyecto de reforma de instalación de los depósitos y tuberías para suministro de combustibles de Santa Cruz de Tenerife.

Declaraciones del jefe del Gobierno

Antes de marchar esta mañana a El Escorial el marqués de Estella, hizo manifestaciones a un periodista, diciendo que no estaba fatigado.
Sintió no asistir ayer a las maniobras militares de Navacerrada por coincidir con la firma del importante convenio entre Francia y España acerca de la línea férrea que unirá Puigcerdá con la estación de La Tour de Carol, comunicación interesantísima para ambos países.
Tuvo de las maniobras una minuciosa referencia que le dió el ministro de Ejército, quedando satisfechísimo.
Las tropas de montaña practican ejercicios con tiro real y demostraron perfecta instrucción y pusieron de relieve la eficacia de la iniciativa de crear estos batallones alpinos.

La nueva etapa de la Asamblea. Los ex presidentes del Consejo ante la decisión del Gobierno

Constituye la nota política del día el anuncio de la nueva etapa que va a abrirse en la Asamblea, anunciada por el presidente del Consejo de ministros, en el sentido de que formen los llamados a ingresar en ella para discutir el proyecto de Constitución de la monarquía española y sus leyes complementarias.
El conde de Romanones. Interrogado acerca de este particular el conde de Romanones, se ha mostrado muy reservado.
Nos ha dicho:
—Antes de emitir un juicio, es obligado esperar a conocer los términos del decreto que se anuncia. Cuando conozca todo, la forma y condiciones en que se me llama, haré, no lo que convenga a mis intereses políticos, sino lo que crea mi deber.

Don Miguel Villanueva

El ex presidente del Consejo don Miguel Villanueva, aun fue más conciso al contestar nuestra pregunta:
—Una simple referencia periodística—ha dicho—no puede ser suficiente para adoptar una decisión. Cuando conozca el decreto, pensaré lo que debo hacer.

Don Joaquín Sánchez Toca

Coincidiendo también con otros anteriormente consultados, dijo:
—Espero conocer el real decreto que se anuncia para tomar mi resolución.

Sanchis Banús

El señor Sanchis Banús, presidente del Colegio de Médicos de Madrid, ha manifestado:
«Las palabras del marqués de Estella a la salida del Consejo de anoche precisan sereno comentario.
Yo no lo excuso, puesto que además se habla de los colegios médicos.
Ignoro la postura que adoptará el presidente de la Federación Nacional de Colegios, cuya voz es más autorizada.
Por mi parte, si la designación de los nuevos asambleístas la hace el Gobierno, estimo que por esa razón y por el fin que se persigue con los nombramientos no debe aceptarse por quienes sustentan profundas ideas democráticas.
Si la designación la hacen las corporaciones que otorgan su representación colectiva, nadie tiene derecho a rechazarla».

Ampliación del Consejo. Quiénes formarán parte de la Asamblea

Las noticias ampliatorias de los acuerdos del Consejo de anoche dicen que se convino, para ampliar la Asamblea, invitar a la Academia de Jurisprudencia, que designe tres representantes; otros tres la Academia de Ciencias Morales y Políticas, y uno las restantes academias; otro la Universidad, otro el Colegio de Doctores de Madrid. Se invitará también al Colegio de Doctores de Barcelona y a la Universidad y a algún otro centro más de Cataluña.
A propuesta del presidente del Consejo se incorporó al proyecto la invitación que se da a la Unión General de Trabajadores para que designe cinco representantes, elegidos libremente en su seno.
Cuando se firme el decreto-ley, en el Consejo del día 27, podrán ocupar puestos en la Asamblea, además de los anteriores, Romanones, Alhucemas, Sánchez Toca, Bugallá y Melquiades Alvarez.

Un crimen repugnante. Un individuo abusa de una niña de cuatro años

Paris. — En Clichy, cuando se dirigían al trabajo unos obreros, se encontraron esta mañana, en la orilla del Sena, una maleta abandonada.
La llevaron a la comisaría, donde, abierta aquella, se vio que contenía el cadáver de una niña de cuatro años.
Estaba ensangrentado y cubierto de cardenales, atada las manos a la espalda y con huellas de estrangulación.
La noche del martes, una mujer apellidada Bigogna, que habita en un hotelito de obreros en una de las avenidas de Clichy, denunció la desaparición de una hija suya llamada Jeannone.
Ayer tarde se presentó al comisario un súbdito inglés, llamado Siendy James, de 31 años de edad, que habitaba en el mismo hotel que los padres de la niña hallada en la maleta.
El inglés declaró que el día anterior atropelló con una bicicleta que montaba a la niña; que la llevó a su cuarto para curarla, comprobando que estaba muerta, metiéndola entonces en la maleta y arrojándola al Sena.
El detenido ha sido llevado a la presencia del cadáver, y, al fin, ha confesado lo sucedido, que no puede ser más repugnante.

Martínez Anido opina que deben publicarse incluso los disparates

El periódico «La Nación», reproduce unas declaraciones del ministro de la Gobernación, Martínez Anido, hechas a un redactor de «Nuevo Mundo».
Trata en ellas de la vida íntima de Anido, su laboriosidad. Se niega a hablar de política. Únicamente preguntado acerca de la Constitución, manifestó: «Hay una gran tolerancia. Se están emitiendo opiniones sin restricción alguna. Me parece bien que en este asunto se haga lo que se está haciendo: permitir la publicidad, incluso de los disparates».
Mis proyectos para el porvenir son seguir trabajando.»

La cuestión de los mineros asturianos

Paris. — La Comisión de Legislación de la Cámara que anteriormente se había pronunciado en favor de una amnistía cuyos efectos se extendían a todo el territorio, ha vuelto sobre su acuerdo después de haber oído al señor Barthou y se ha adherido al proyecto del Gobierno en favor de una amnistía limitada a ciertos delitos políticos en Alsacia y Lorena.
El señor Barthou, indicó que una amnistía en la cual fueran comprendidos los comunistas, sería interpretada como un signo de debilidad.
La Siberia extremeña.
Badajoz. — El gobernador ha declarado que está dispuesto a que los pueblos de la llamada Siberia extremeña resuelvan sus problemas de cultura y sanidad.
Les hará cumplir con las obligaciones que tienen contraídas a este respecto.
Mientras tanto, y como los locales escolares no reúnen las debidas condiciones de higiene, cerrará las escuelas de Fuenlabrada de los Montes, Helechosa, Telarrubias y Herrera del Duque.
La inspección de Primera Enseñanza ha comunicado a los alcaldes de los cuatro pueblos mencionados que gestionen durante el periodo de vacaciones de verano la construcción de nuevos locales escolares o el arreglo de las actuales, siempre que cumplan los requisitos indispensables para que en ellos pueda dignamente darse la enseñanza.

Se suicida yendo en el tren, arrojándose a la vía

Barcelona. — En uno de los trenes de la línea de Port-Bott, un pasajero que representaba 50 años, vecino de Ruedacañas, y que era conocido por «El Bonico», se suicidó arrojándose desde la plataforma de uno de los coches a la vía en el momento que el convoy entraba en la estación del Empalme.
Paró el tren y fué recogido el desesperado individuo, que falleció al llegar el tren a Girona.

Próxima llegada de un crucero francés

Ferrol. — Noticias oficiales comunican que el 12 de Agosto llegará el crucero francés «Besinmond» en viaje de prácticas, conduciendo alumnos de la escuela de ampliación de maquinistas.
Permanecerá aquí cuatro días.

El incidente ruso-chino. Surgen las primeras colisiones. --- Con todo se cree no estallará la guerra

Una nueva nota rusa. Moscú. — Ayer, a las nueve de la noche, ha sido entregada al encargado de Negocios chino, una nueva nota en contestación a la china, en que se dice, entre otras cosas:
«Aunque en su última nota el Gobierno de Nankin ha confirmado la confiscación del ferrocarril ruso-chino y ha rechazado los esfuerzos de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas, ésta se halla dispuesta a una inteligencia entre ambos pueblos.
En su nota, el Gobierno chino se ha limitado a ejercer una crítica dura contra la política del Gobierno soviético, en vez de ocuparse de las tres demandas contenidas en la primera nota rusa.
Además, las acusaciones contra el Gobierno ruso son falsas.
Es falso que varios miles de ciudadanos chinos en Moscú y en otras partes de la Unión Soviética hayan sido detenidos.
Los únicos ciudadanos chinos que se encuentran en cárceles rusas son aquellos que han sido condenados por los tribunales soviéticos, por delitos de derecho común o contrabando.»
Al final de la nota se dice que por su respuesta el Gobierno de Nankin ha demostrado que el acuerdo era imposible, y Chiang Kai Shek ha declarado hace pocos días que la confiscación del ferrocarril no era sino el primer paso de la política exterior del Gobierno de Nankin contra la Unión Soviética.
Por esta razón, el Gobierno de los Soviets no ve la posibilidad de restablecer relaciones diplomáticas entre los dos países.
El Gobierno chino ha demostrado que no quería la paz con la Unión Soviética y por esta razón el sólo lleva la responsabilidad de la quiebra de las relaciones rusochinas.»

La amnistía no alcanzará a los comunistas

Paris. — El cambio de notas entre los gobiernos chino y soviético, ambas con fecha 17, pone la situación en un estado peligroso.
En la nota firmada por Karakhan, subcomisario de Asuntos Exteriores y embajador que fué en China, desde 1924 hasta 1926, declara la contestación al ultimatum ruso como «insatisfactorio e hipócrita en el tono».
El Gobierno de Nankin, por sus sanciones y represiones contra los súbditos y las instituciones de los Soviets en China, intenta, hipócritamente, de justificar con referencia a falsas represiones en masa que se emplean únicamente contra un grupo de espías contrabandistas y otros elementos criminales.»
Termina Karakhan su nota, diciendo que el propósito real de la acción de China, en estos momentos, es obtener el control ilegal del ferrocarril más que la represión de la propaganda comunista.

Las primeras colisiones

Londres. — Telegrafian de Pekín al «Daily Mail» que, según noticias de fuente china, las tropas soviéticas han intentado atravesar el río Amor a algunos kilómetros al Norte de Manchuria, siendo rechazadas.
Según otras noticias de fuente japonesa, varios contingentes de refuerzo, en su mayoría formados por la aviación y otros de tropas equipadas especialmente para la guerra química, se dirigen desde diversos puntos de Rusia hacia la frontera china.
Londres. — El corresponsal del «Daily Mail» en Shanghai telegrafía que los rusos han concentrado 40.000 hombres en algunos puntos de la frontera y se encuentran frente a tropas chinas.
Se señala, aunque debe acogerse con reservas la noticia, que varios aviones soviéticos han volado sobre territorio chino.
Se realizan igualmente importantes movimientos de tropas, principalmente de caballería, en Mongolia.
Aunque los chinos son muy superiores en número a los rusos, éstos están mejor armados y equipados.
El comandante de las tropas de Manchuria ha recibido la orden de regresar inmediatamente a Mukden y asumir la defensa de la frontera.
Los funcionarios de Nankin anuncian que el Gobierno nacionalista está resuelto a conservar el ferrocarril oriental chino y decidido a resistir a todas las medidas militares que Rusia adopte.

El ferrocarril de Fregenal de la Sierra

Badajoz. — Los ayuntamientos de los pueblos interesados en la construcción del ferrocarril de Fregenal de la Sierra han tomado importantes acuerdos respecto a las aportaciones en metálico y la concesión de terrenos para la realización del proyecto.

El incidente ruso-chino

El Gobierno del Reich ha asepadado.
La Prensa se ocupa del conflicto ruso-chino, que presenta caracteres de gravedad, siendo muy difícil saber de lado de quién está la razón por tratarse de intereses económicos.
Hace votos porque pueda hallarse una fórmula definitiva de paz, diciendo que una guerra en estos tiempos, con lo entrelazados que se hallan los intereses de los diferentes países aunque se disputa en el Extremo Oriente más lejano, constituye un serio peligro.

Shanghai. — Esta mañana las tropas del ejército rojo

Esta mañana las tropas del ejército rojo han intentado atravesar el río Amor, siendo recibidas con nutrido fuego de fusilería de las tropas chinas, viéndose obligados a renunciar a su intento.

Pekin. — Se asegura que la frontera rusa está cerrada, habiéndose señalado diversas escaramuzas

Se asegura que la frontera rusa está cerrada, habiéndose señalado diversas escaramuzas entre las tropas chinas y los ejércitos rojos.
Tokio. — La Prensa japonesa juzga un poco arrogante la actitud que ha adoptado el Gobierno de los Soviets con relación a China, aunque conserva la esperanza de que se llegue a evitar una guerra entre ambos países.

Washington. — El departamento de Estado

El departamento de Estado ha enviado a los cónsules y representantes americanos en China instrucciones de carácter privado.
No sería extraño que los ciudadanos americanos que viven en China fueran invitados a alejarse de la zona donde puedan producirse disturbios.

Bucarest. — Varios vapores llegados al puerto de Constanza

Varios vapores llegados al puerto de Constanza recogieron un mensaje del vapor ruso «Volga», diciendo que había chocado con una mina flotante y se hundió, arrojando las olas 14 pasajeros y 17 tripulantes, que perecieron.

En la Cámara francesa. Se aplaza el debate sobre las deudas

Paris. — Aunque Poincaré no está todavía restablecido estuvo en el Eliseo, conferenciando extensamente con Doumergue.
No podrá asistir a los debates de la Cámara hasta el lunes o martes, por cuya razón se aplazará el debate sobre deudas hasta que Poincaré pueda asistir al escrutinio.
El aplazamiento encuentra hostilidad en los medios parlamentarios, principalmente en los sectores de las izquierdas.
Los ministros se reunieron en Consejo esta tarde y adoptaron dicho acuerdo.

Pánico entre los residentes rusos en China

Los consulados rusos en Pekin y de Tientsin han recibido orden de regresar inmediatamente a su territorio.
Pekin. — Las vejaciones de que son objeto los rusos producen alarma.
Treinta y nueve súbditos rusos han sido escoltados hasta la frontera de Manchuria, sin permitirles hablar con sus familiares antes de salir.
Fueron conducidos en un vagón de ganado, de donde no pudieron salir hasta que penetraron en territorio ruso.

El ministro del Interior explicará la negativa dada a Trotski

Londres. — En la sesión de hoy en la Cámara de los Comunes, el ministro del Interior señor Clynes, expondrá las razones que movieron al Gobierno por negar a Trotski la autorización de entrar en Inglaterra.
Como ya se ha anunciado, los liberales y la izquierda del partido laborista, juzgando que el Gobierno ha violado la tradición británica relativa al derecho de asilo, están resueltos a pedir la apertura de un debate público si la respuesta del señor Clynes no logra convencerlos.

Ante el primer aniversario del asesinato de Obregón

Méjico. — Hoy se celebra el primer aniversario del fallecimiento del general Alvaro Obregón, antiguo presidente de la República, que fué asesinado durante la ceremonia de un banquete.
Ha sido declarado duelo nacional el día de hoy por un decreto del actual presidente y han permanecido cerradas todas las oficinas del Gobierno y colegios públicos.



En la exposición agrícola de Hamburgo se ha utilizado un ingenioso aparato, basado en el dinamómetro, para medir la fuerza de los caballos

